



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 27/Septiembre/2013 En la comunidad universitaria, con motivo de la celebración de cuatro décadas de vida de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, encontramos una valiosa oportunidad para valorar nuestro pasado, con el fin de conjugar y proyectar la visión de futuro de la Institución de Educación Superior que anhelamos consolidar en los próximos 40 años. En ese sentido, el día de ayer tuvimos el privilegio de recibir en ciudad Universitaria al doctor Jonathan Brown, presidente honorario de la *Association of Independent California Colleges and Universities* (AICCU), agrupación a la que pertenece la UAA, con la cual próximamente iniciaremos un proceso de acreditación internacional de todas las áreas académicas y administrativas. Así, los universitarios escuchamos con atención la conferencia magistral “El Proyecto Minerva, ¿podrá cambiar la Educación Superior?”, dictada por el doctor Jonathan Brown, quien nos habló sobre algunos elementos fundamentales para edificar la educación profesional del futuro. Fue muy interesante dar oídos al concepto que considera fundamental para desarrollar el proyecto Minerva. Habló de las cinco C’s: costos, culminaciones, competencias, computación y certificación. Es decir, para transformar la educación superior, es necesario bajar los costos; animar a los estudiantes a culminar los estudios profesionales que inician; impulsar una formación integral basada en competencias; extender el uso de los equipos de cómputo y las nuevas tecnologías de la información y la comunicación; y finalmente, evaluar de forma externa los programas y procesos académicos y administrativos, sometiéndose de forma continua a certificaciones y acreditaciones. Fue muy enriquecedor escuchar las virtudes del Proyecto Minerva, el cual ha sido calificado como una de las mejores ideas para reducir los costos, ampliar la calidad e incrementar la cobertura de la educación superior en Estado Unidos de Norteamérica. Conocer de cerca proyectos educativos como este, nos facilita continuar desarrollando una visión de largo plazo con base en buenas prácticas académicas que han tenido resultados exitosos. El proyecto Minerva nos plantea una estructura educativa interdisciplinaria, la cual integra de forma sistemática diversos objetivos de aprendizaje, fundamentales para el desarrollo intelectual estructurado. Este esquema conjuga rigor académico con experiencias comprensión del contexto internacional, desarrollo de habilidades cognitivas en una plataforma de aprendizaje interactivo y tecnología de punta. Siempre será alentador conocer esquemas que buscan amplificar el potencial innato de los estudiantes universitarios. Por ello fue una grata experiencia escuchar al doctor Jonathan Brown hablar sobre cómo formar al potencial humano que necesitamos para transformar el mundo e impulsar su desarrollo. Sin lugar a dudas, actualmente nos encontramos en un momento crucial para el futuro de la educación del país. Las transformaciones sociales, culturales y económicas, nos plantean nuevos retos y mayores exigencias a las que es necesario ofrecer respuestas creativas, comprometidas, informadas y eficaces. Pienso que las Universidades debemos impulsar la consolidación de una educación que otorgue a todos una amplia visión, tanto del mundo como de la sociedad; de los procesos que animan el desarrollo de la humanidad, y de los valores que son motor de una sana convivencia. La UAA, en el proceso de formación de nuestros estudiantes, busca permanentemente impulsar un sólido aprendizaje y el desarrollo de conocimientos, valores humanos y capacidades indispensables para la vida y el desarrollo eficaz de las diversas actividades profesionales. Los universitarios renovamos día a día nuestro compromiso con la sociedad, ya que en los próximos 40 años, anhelamos llevar a Aguascalientes y a México al porvenir de la sociedad del conocimiento y el bienestar comunitario.